

KVOR Land teilte mit, der Landschaftsbeirat habe in der vergangenen Woche der Planung für das Projekt Klosterlandschaft Heisterbach zugestimmt – gestern habe Regierungspräsident Lindlar bereits den ersten Zuwendungsbescheid übergeben. Die Maßnahme werde insgesamt 5,5 Millionen Euro – verteilt auf mehrere Jahre – kosten. Es gebe die Zusage, 80 % der Gesamtkosten durch Landesmittel zu finanzieren. Ein vor drei Wochen stattgefundener Wettbewerb „Vermittlung von Kulturlandschaft“, bei dem mehrere Teams aufgefordert worden seien, am Beispiel von Kloster Heisterbach Modelle zur Vermittlung von Kultur und Landschaft zu entwickeln, habe interessante Ergebnisse erbracht, auf deren Umsetzung man gespannt sein dürfe.

KVOR Land führte aus, im vergangenen Jahr habe man über die Regionale Kulturförderung durch den Landschaftsverband Rheinland beraten. Der Antrag zum Erwerb der Originalillustrationen von Nikolaus Heidelbach durch das Bilderbuchmuseum Troisdorf sei inzwischen bewilligt worden. Der zweite Antrag betreffend die Erweiterung des Besucherbergwerks Grube Silberhardt in Windeck-Öttershagen sei noch nicht entschieden – u. a. deswegen, weil die Grube Silberhardt Bestandteil des Projektes Regionale 2010 sei und es insoweit noch Klärungsbedarf gebe. Darüber hinaus sei der Antrag des Glasmuseums Rheinbach auf Förderung des Umbaus des Eingangsbereiches umgewidmet worden in eine Machbarkeitsstudie und gestern vom Kulturausschuss des Landschaftsverbandes bewilligt worden. Der Antrag zur Errichtung eines „Fundortmuseums Lohmar“ sei vom Landschaftsverband nicht weiter verfolgt worden, so KVOR Land.